

2月以降、各分会総会等のお知らせを「たいとう」に掲載します。
 詳細のお知らせは
 2面をご参照下さい。

たいとう

東京土建一般労働組合
 台東支部
 〒110-0012 台東区竜泉1-15-2
 Tel:03-3876-1966 Fax:03-3875-5965
 Mail:taitou@tokyo-doken.or.jp
 HP:http://doken-taito.jp
 編集 遠藤 顕寛

1月18日、上野東天紅にて台東支部新春交歓会を開催しました。冒頭、遠藤委員長から、組織増勢に至らなかったが、組織全体として奮闘したこと、労いの言葉がありました。また、2020年は東京オリンピック・パラリンピックが開催されることに関して、無事に関与することが成功すること、大会期間中、交通規制などで私たちの仕事へ影響が出ないよう、東京都への要請等を通じていくことなども話されました。

さらに今回は、部長賞、谷中分会に委員長賞が贈られました。

昨年11月14日から18日にかけて、愛知県常滑市で開催された「第57回技能五輪全国大会」のタイトル張り部門に台東支部所属の



令和初 新春を祝う

「建設キャリアアップシステム」の本格稼働と連動させていき、建設産業をより魅力のある業界にしていくことが私たちの組合の役目であると述べられました。

その後、ご来賓挨拶に続き、分会表彰です。上野浅草橋分会に組織

「民族歌舞団 荒馬座」による獅子舞と樽ばやしです。新年に相応しい華やかな演舞で「獅子舞に食われる」と病も吹き飛ばすということから、テーブル

第二部は、来賓挨拶から始まり、皆さんお待ちかねのアトラクションと抽選会です。

今回のアトラクションは「民族歌舞団 荒馬座」による獅子舞と樽ばやしです。新年に相応しい華やかな演舞で「獅子舞に食われる」と病も吹き飛ばすということから、テーブル

台東支部のTwitterアカウントはご存じですか?
 @DTaitou
 フォローお待ちしております!



力強い太鼓の演舞

を廻ってくる獅子舞にこぞって頭を食べてもらう組合員さんたちなのでした。

抽選会は、番号が読み上げられるたびに、歓喜と落胆の音が聞こえてきます。

今回の一等は、豪華レストランランチ&ディナーペアチケットでした。景品が当たった方もそうでなかった方も、大いに楽しんでいました。

式典の最後には、支部4役・常任が登壇し、挨拶の後、三本締めで無事に終了しました。

組織実増ならず

1月24日の組織登録日で2019年中の組織人員が確定しました。2019年1月当初人員1599人に対して、2020年1月当初人員は1526人となり、73人の減少となりました。

組織実増は達成できず、年間拡大率は8.38%に留まりました。減少した要因を調べていくと、高齢組合員の後期高齢者移行時の脱退、若年層の早期退職、社会保険へ移行した事業所の脱退が目立ちます。

新年からは、春一番拡大も始まっており、3月24日までに39人の拡大数を目標とし、日々奮闘しましょう。

様々な業種や職種で人材不足が深刻な問題となっております。建設産業従事者の不足も目立っております。そのような中、昨本年格稼働した「建設キャリアアップシステム」等を活用し、若年層に向けた魅力ある建設産業の環境を整えていく必要があります。

組合は、皆さんの声をお待ちしております。「組合未加入の仲間が相談したい」等ありましたら、お気軽に支部までご連絡下さい。

「来賓の方々」

本部・支部	【本部】島原副執行委員長・芳井常任中央執行委員・齋藤常任中央執行委員・竹腰書記【足立支部】村山副委員長・大久保書記次長【荒川支部】薄井副委員長【葛飾支部】益子副委員長【文京支部】奥村副委員長
政党	中山ひろゆき都議会議員・保坂まさひろ都議会議員・青柳まさゆき区議会議員・鈴木のぼる区議会議員
地域	員・山口銀次郎区議会議員・松島みどり衆議院議員秘書
台東協同法律事務所	金竜介弁護士・台東民主商工会 涌井事務局長・台東区労働組合総連合 齋藤常任幹事・東京保険生活協同組合 小西保健師・株式会社きかんし 梅木小百合・芝健診センター 巻山保健師・林損害保険事務所 林保郎 林大輝・劇団前進座 秋元辰美 村嶋真紀 雄
順不同 敬称略	



五重塔

共同住宅を意味する言葉のルーツを探る

アパートはアパートメントの略語で、分離する等の意味を持つ。米国や英国では、共同住宅の部屋のことを指し、建物自体はアパートメントハウスと言う。

アパートより高級な共同住宅をマンションと称しているが、元々は大邸宅という意味で、その昔、領主や地主等が住んでいた立派な館の事。ちなみに、マンションの名がつけられた本邦初の建物は、昭和35年に建てられた高層住宅だとか。

レジデンスもマンションと似たような意味。コーポは和製英語で共同住宅の事。

メゾンは、漫画の作品で「めぞん一刻」というのがあったが、フランス語で館とか王家の意味とのこと。

また、ハイムやハイツの名のついた共同住宅も多いですが、ハイムはドイツ語で住宅、ハイツは英語で高台に建つ住宅、という意味があるとのこと。

(E)

「できた!」 嬉しい悲鳴

丁寧な先生の指導のおかげで上手になっていき、次々として作品が出来上がりました。

昨年12月26日、毎年恒例となりました女性の会あさが主催の書初め練習会。今回は毛筆8人、硬筆5人の子供達が集まり、親御さんも合わせて総勢19人が参加しました。限られた時間の中で集中力が続くか心配でしたが、



【ライトシルバーよりお知らせ】

日頃よりシニアの会ライトシルバーの活動にご協力頂きまして有難うございます。
2019年度定期総会を開催します。
【と き】2020年2月24日
11:00~
※昼食付
【ところ】台東支部会館3階

行政交渉 自治体との連携

1月17日、そして東京土建台東支部、総勢11名の参加で自治体キャラバンと題し、台東区役所にて開催された「公共サービス、公共調達に関する全ての勤労者への政策充実を求めめる懇談」に東京春闘共同会議の一員として参加しました。
区側の出席は、主に総務部、他に企画産業振興、土木課等10名。私たちは東京地評、東京自治労、全労連、他労働組合、



でした。

一行は「柴又観光マップ」を手にとり、名物の草団子屋をはじめ、みやげ店や飲食店が立ち並ぶ参道を帝釈天へと進み、山門前で

数十年に渡り完成に至ったとされています。重要な文化的価値の高い物であり、目を見張る見事な技法でした。

この珍しさだけでも、パワースポットとしての魅力があると思えます。

庭園の中では、花嫁・花婿さんの記念撮影をたまたま見ることができました。

中になっていました。この庭園は日本で4番目に選ばれているそうです。

50年続いた『男はつらいよ』の作品を通して山田洋次監督は「家庭とは、教育とは、日本人が大切にすべきモノとは」を常にテーマとしています。なんと22年ぶりに新作『男はつらいよ、お帰り寅さん』がクラシックインし、リハールはこの記念館でされたのだそうです。楽しみですね。近くの食事処で昼食を取りながらミーツィング。お喋りも弾み、お腹も満たされ、お土産を手にして解散となりました。晩秋のゆつたりとした一日でした。

昨年12月1日、女性の会東部ブロック（足立・荒川・葛飾・文京・台東）交流会が開催されました。今回は、寅さんが息づく街、柴又さん散策です。葛飾支部の皆さんが取りまとめ役となり、柴又散策と決定しました。柴又駅の寅さん像の前に10時集合。台東支部からは4名、総勢で21名の参加

全員集合記念撮影。帝釈天の開創は390年程前の寛永年間、仏法守護の神で悪魔を除き退散せしめることから江戸庶民の間に深く浸透し、今日の盛んな信仰へと受け継がれてきたと云われています。帝釈堂木彫りは、当時の名人たちにより、大正の後期から昭和の初期にかけて彫られ、

数十年前に渡り完成に至ったとされています。重要な文化的価値の高い物であり、目を見張る見事な技法でした。

この珍しさだけでも、パワースポットとしての魅力があると思えます。



木々の紅葉もまっさかり、皆思い思いにパシャパシャと写真に夢中でした。

【女性の会あさがおよりお知らせ】

日頃より女性の会あさがおの活動にご協力頂きまして有難うございます。
2019年度定期総会を開催します。
【と き】2020年3月7日
11:00~
※昼食付
【ところ】台東支部会館3階

お申し込み
待ってるよー♪



杉本 良信

本山 美知子